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-¿Qué le pasa a Izquierda Unida? 
-Izquierda Unida ha perdido 
varias señas de identidad, entre 
ellas la pluralidad. En estos 
momentos estamos el Partido 
Comunista y los independientes. 
En Badajoz hay más pluralidad 
pero a nivel nacional hemos per
dido en este sentido. Al perder plu
ralidad, el coordinador general ha 
tratado de lanzar puentes hacia 
posiciones socialdemócratas. Yo 
creo que los socialdemócratas 
caben en Izquierda Unida, otra 
cosa es que nuestro discurso ten
ga que ser también socialdemó-
crata. Si asumimos un discurso 
socialdemócrata, contra la dere
cha, en lugar de contra las políti
cas de derecha, haga quien las 
haga, el electorado hay momen
tos crítico en que nos abandona. 
-¿Eso es lo que ha pasado en las 
pasadas elecciones? 
-Ha sido un contratiempo y una 
pérdida del Norte porque IU ha 
perdido parte de sus señas de iden
tidad, señas de identidad en algo 
que Julio Anguita definía como 
un proyecto autónomo. La radio
grafía que nosotros hacíamos de 
la sociedad española era que esta
mos viviendo una segunda época 
de la Restauración, con liberales 
y conservadores, con Cánovas y 
Sagasta alternándose en el poder, 
y una tercera fuerza, entonces 
representada por Pablo Iglesias, 
ahora por nosotros. Mientras 
hemos mantenido ese discurso, 
IU ha mantenido la ilusión del 
electorado. Ahora eso lo hemos 
perdido porque hemos virado 
hacia un discurso políticamente 
correcto. En la izquierda social ya 
no somos referente, hacemos una 
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«La solución de Izquierda 
Unida no es acercarse al PSOE» 

«Estamos haciendo política convencional, sin salir a la calle» 
«Tenemos que recuperar pluralismo y ser de nuevo proyecto autónomo» 

política al uso. 
-De todas maneras, las últimas 
elecciones han sido atípicas. 
-Sí, no las ha ganado el PSOE, 
sino que las ha perdido el PP. De 
la misma manera que en 1996 las 
perdió el PSOE, no las ganó el PP. 
La gente de izquierda se ha movi
lizado ante una situación oscura 
y ha hecho voto útil. ¿Por qué? 
Porque no ha visto diferencias 
sustanciales entre el PP y el PSOE. 
Al haber similitud entre dos fuer
zas, se opta por votar a la mayo-
ritaria para frenar a la tercera que 
es la peligrosa para las dos. 
-¿No le parece acertado el acerca
miento de IU al PSOE? 
-No me parece acertado el cam
bio de estrategia programática e 
ideológica que ha hecho IU. Yo 
sigo diciendo que tenemos que 
estar contra las políticas de dere
cha, no en contra de la derecha. 

Soluciones 
-¿Cuál es la solución? 
-Recuperar la pluralidad y el dis
curso de Izquierda Unida de pro
yecto autónomo. Llamazares debe
ría haber dimitido y haberse ido. 
No obstante, ha sido correcta su 
posición: ha presentado la dimi-
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sión, ha tenido un 35% en contra, 
yo soy muy demócrata, y enton
ces es mi coordinador, me guste o 
no. Pero la solución no es acer
carse al PSOE, la solución nues
tra es tirar del PSOE hacia nues
tra posición. Se habla de voto útil, 
¿útil para qué? Para que Ibarra 
diga que quiere ser ministro para 
poner en la calle a Vera y Barrio-
nuevo? Ese discurso del PSOE es 

el que tenemos que combatir con 
la misma intensidad que las polí
ticas del PP. 
-En Badajoz ¿qué va a pasar? IU 
no han parado de perder represen-
tatividad y cabe la desaparición. 
-No creo que desaparezcamos. En 
Badajoz va a depender de la capa
cidad que tengamos de demostrar 
que el voto útil es completamen
te inútil. Hemos ido descendien

do aquí igual que en el resto del 
Estado. En Badajoz IU empieza a 
crecer en cuanto el PSOE a nivel 
nacional alcanza el poder y empie
za a entrar en contradicciones. 
En Extremadura eso no funciona 
sin embargo. Aquí gobierna el 
PSOE desde 1983 y RJ sube o baja 
en función de lo que ocurra a nivel 
nacional. Algo estamos haciendo 
mal a nivel regional. 
-¿Qué hay que hacer en Extrema
dura en su opinión? 
-Nosotros apostamos porque 
alguien joven estuviera al frente 
de IU porque aportaba dos cosas: 
era joven biológicamente, y podía 
aportar un discurso joven, fresco. 
Aquí tenemos un coordinador 
joven biológicamente. 
-¿No lo apoya? 
-Es mi coordinador regional y lo 
apoyaré para que sea presidente 
de la Junta, pero eso no quita para 
que yo diga que estamos hacien
do política convencional, política 
centrada en las instituciones, sin 
salir a la calle; y nosotros somos 
una fuerza política antagonista, 
que está fuera. Eso no quita para 
que sigamos haciendo lo que hace
mos ahora, pero debemos tener 
otro frente que hoy día está cerra
do en Extremadura. 
-¿POr qué se pasa tanta gente de 
IU al PSOE? 
-Puede haber gente que reflexio
ne que IU está agotada y sólo con 
el PSOE es posible llevar adelan
te políticas de izquierda. Para mí 
es imposible pero entiendo que 
haya gente que haga esta refle
xión. Luego están los transfugas, 
transfugas en su actitud. Curio
samente ninguno de ellos se ha 
quedado sin cargo cuando ha lle
gado al PSOE. Ahí no hay refle
xión, hay una salida personal. 
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